

**PASTORALE
DES JEUNES ET
DES VOCATIONS**



Pierre Collomb, diacre

DECEMBRE 2024
**LA PRIÈRE DU
MONASTÈRE
INVISIBLE**

**FEUILLET REALISE
PAR LA PASTORALE
DES JEUNES ET DES VOCATIONS**

Chant : O viens Seigneur Jésus, Emmanuel

<https://www.youtube.com/watch?v=BY9f9xTfMis>

1. Ô viens, Seigneur Jésus, Emmanuel,
Nous t'attendons, Salut de l'Éternel.
Viens régner, mets ta loi dans nos cœurs.
Viens nous sauver, Jésus, notre Seigneur !

R. Chantez, louez ! Voici l'Emmanuel,
Le Roi sauveur, promis à Israël.

2. Ô viens, toi la Sagesse du Très-Haut,
Éclat qui ne connaît point de repos !
Tu nous mènes avec force et douceur,
Enseigne-nous la voie du vrai bonheur.



3. Ô viens, Seigneur Jésus, viens Adonai,
Tu apparus dans le feu au Sinaï,
Ta loi à Israël élu fut donnée,
Étends ta main et viens pour nous sauver.

Interview de Pierre Collomb, diacre

Bonjour Pierre, pouvez-vous présenter en quelques mots ?

Je m'appelle Pierre COLLOMB, j'ai bientôt 70 ans, âge où j'ai décidé de prendre ma retraite professionnelle car le diacre permanent est d'abord un signe dans le monde du travail. Je suis marié avec Gisèle et nous avons 3 enfants dont un jésuite qui sera ordonné prêtre en 2025. Je suis né en Algérie qui m'a permis d'être proche de la culture de proximité et de l'hospitalité du Magreb. Venu en Bretagne depuis 2003, j'ai été ordonné diacre en 2007. Je suis psychologue de formation et j'ai été consultant en Ressources Humaines sur le plan professionnel.

Nous venons de fêter les 60 ans de Lumen Gentium. En quoi cette date est-elle importante ?

Ce texte majeur de Vatican 2 est important pour moi car il communique sur la nécessité, pour communiquer avec Dieu, de communiquer avec nos semblables. Cette constitution communique sur le « mystère » de l'Eglise, à la fois visible et spirituelle. Il rappelle l'importance du sacerdoce commun (baptismal) des chrétiens (LG 10) et le caractère missionnaire des baptisés. Il rétablit le diaconat comme degré permanent des ministres ordonnés (LG 29).

Quelle est la spécificité d'un diacre permanent par rapport à un diacre en vue du sacerdoce ?

Contrairement au diacre en vue du sacerdoce, qui recevra une ordination per saltum (par saut successif), le diacre permanent reçoit une seule ordination qui le consacre comme icône du service pour ses frères ministres ordonnés et pour toutes les femmes et les hommes. Il rappelle l'importance de l'humilité, du service et de la Parole de Dieu qui fait sens dans sa vie. Il s'ouvre aux 3 dimensions interdépendantes du service de la Parole de la Charité et de la Liturgie.

Quelles sont les joies de votre ministère ?

Ma plus grande joie est de me rendre disponible aux motions de l'Esprit, ce qui m'amène à être plus disponible pour rencontrer l'autre dans sa diversité, m'intéresser à ceux qui sont invisibles (par l'âge, la pauvreté, la maladie, l'exclusion). La dernière joie est de célébrer cette rencontre dans la joie. Ma joie plus intérieure est de vivre cet amour inconditionnel de Dieu pour chacun et d'abord pour moi qui m'en sent indigne.

Pouvez-vous nous partager une Parole de Dieu qui vous porte dans votre ministère ?

La Parole de Dieu qui me porte est celle de l'entretien avec Nicodème (Jn 3, 1-16) qui nous rappelle que personne ne peut rentrer dans le Royaume de Dieu, à moins de l'être par l'Esprit-Saint. Par là Jésus nous rappelle que nous devons être disponible à la nouveauté de l'Esprit.

**Envoie, Seigneur, des ouvriers à ta moisson,
car la moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux !**